



# Síntesis de medios

01 de octubre de 2025

## Primeras Planas

Expropián terrenos a cercanos de 'Alito'  
Combate a crimen y pobreza marca un año de Sheinbaum  
Mejora economía y seguridad  
El Capitolio evalúa a Claudia poderosa, popular, reformista  
Suspende BMV a empresa de Salinas Pliego  
Huachicol fiscal: reveló ASF desde 2019 fragilidad en aduanas, rutas y registros  
Aprueban 7 de cada a 10 a Sheinbaum  
¡Multas!  
¡Por el pase a octavos!

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

## Secretaría de Seguridad Ciudadana

### Restringen circulación de material peligroso

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, presentó un plan de acción que endurece la regulación de transportación de materiales y sustancias peligrosas, luego de la explosión en el Puente de la Concordia, en Iztapalapa. Entre las medidas se contempla la prohibición de ingreso a la CDMX a las unidades que lleven más de 40 mil litros de hidrocarburo. Por su parte, el titular de SSC, **Pablo Vázquez**, detalló que las unidades menores a 10 mil litros podrán circular en todas las vías de 10:00 a 18:00 horas; las de 10 a 20 mil litros lo podrán hacer en rutas primarias en el mismo horario, mientras que las mayores de 20 mil sólo de las 22:00 a las 5:00 horas. [El Heraldo de México](#) / [La Razón](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [ContraRéplica](#) / [24 Horas](#) / [Basta](#) / [Diario Imagen](#) / sin mención: [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [El Gráfico](#) / [Eje Central](#)

### Inauguran Centro de Inteligencia

El alcalde de Gustavo A. Madero, Janecarlo Lozano, inauguró el primer Centro de Inteligencia abierto al público en la Ciudad de México, desde donde se monitorean más de cuatro mil 500 cámaras instaladas en la demarcación. Estuvo acompañado por más de dos mil vecinos, así como por el secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**; el coordinador general del C5, Salvador Guerrero Chiprés y el presidente del Tribunal Superior de Justicia de la CDMX, Rafael Guerra Álvarez. [El Heraldo de México](#)

### Polis y criminales se disparan en bajopuente

Una fuerte movilización policiaca alertó a los automovilistas que transitaban sobre el bajopuente de avenida Jardín y Circuito Interior, en la colonia Del Gas, en la alcaldía Azcapotzalco. Y es que lo que inicialmente fue reportado por los servicios de emergencia como un choque, resultó tratarse de una supuesta persecución y enfrentamiento entre policías de la SSC y presuntos delincuentes. Al sitio llegó **Hermenegildo Lugo Lara**, titular de la **Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial**, quien después de unos diez minutos abandonó la escena a bordo de una camioneta blindada color negro. [El Gráfico](#) / [La Prensa](#)

### Fijan acciones para "retorno seguro"

Una semana después del asesinato de un alumno en el CCH Sur, en medio del freno de actividades presenciales en siete de cada diez escuelas de licenciatura y bachillerato de la UNAM, el rector Leonardo Lomelí Vanegas delineó un paquete de acciones para el "retorno seguro" a las aulas. Por su parte, la diputada local de Movimiento Ciudadano, Patricia Urriza, informó, tras una reunión con estudiantes del CCH Sur, que necesitan que haya **patrullas, policías**, así como mejor iluminación y transporte eficiente. [Excélsior](#)



## Síntesis de medios

01 de octubre de 2025

### **UNAM va contra amenazas y alista retornos seguros**

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que el Gabinete de Seguridad indaga a posibles generadores de violencia en la comunidad universitaria, tras el cierre de instalaciones por mensajes intimidatorios y el asesinato de un alumno de bachillerato. Por su parte, el rector de la UNAM, Leonardo Lomelí, dijo que se cuenta con el apoyo de la **Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX**; aunque aclaró que normalmente las amenazas "son falsas, generan zozobra, y hay que tomarlas en serio". [La Razón](#) / [Milenio](#) / [La Prensa](#) / [24 Horas](#)

### **'No habrá corrupción en el Metro'**

En el STC Metro no habrá cabida a la corrupción y la inseguridad, fue el compromiso al cual llegaron el director general del organismo, Adrián Rubalcava, y dirigentes de la asociación de permisionarios durante una mesa de trabajo. En mensaje, Rubalcava destacó una disminución en los delitos al interior de la red y aumento en la **presencia policial**. [24 Horas](#)

### **Rescatan a perritos**

Un par de perros fueron hallados con lesiones profundas en el cuerpo en hechos distintos, en la alcaldía Tlalpan, por lo que los rescataron elementos de la **Brigada de Vigilancia Animal**, ambos lomitos recibieron atención veterinaria. [Reforma](#) / [Metro](#)

### **Asesinan a jefe policiaco**

El mando del Sector Tlatelolco, Alfaro Ponce, y su esposa fueron atacados a balazos durante un intento de asalto en el municipio de Chalco, Estado de México. El uniformado de la SSC falleció en el lugar y su pareja resultó herida y fue trasladada a un hospital. Las y los policías de la SSC expresan sus más sinceras condolencias a los familiares y amigos del compañero, y se unen a la pena que los embarga en este momento, externó la corporación policiaca. [Reforma](#) / [Metro](#)

### **Detienen a militar de la Guardia Nacional por disparar su arma tras riña**

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvo a un militar en activo de la GN, quien presuntamente disparó un arma de fuego afuera de la estación Centro Médico de la línea 3 del STC Metro, en avenida Cuauhtémoc, colonia Roma Sur, después de una discusión con otro usuario. En entrevista, el director general del STC, Adrián Rubalcava, comentó que el sujeto fue puesto a disposición de las autoridades, al precisar que el hombre que portaba el arma en la mano no disparó dentro de las instalaciones. Sin precisar números ni los delitos, aseguró que ha disminuido la incidencia delictiva en 52% en las 12 líneas. [La Jornada](#) / [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [La Prensa](#) / [La Razón](#) / [Diario de México](#) / [Metro](#) / [Basta](#)

### **Macheteados por pareja**

Una riña entre varias personas que ingerían bebidas alcohólicas en calle Nardo, de la colonia Belén de las Flores, alcaldía Álvaro Obregón, terminó con tres hombres lesionados con un machete, uno de ellos perdió la vida, por una pareja que los atacó durante la discusión. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes tras un operativo lograron capturar a los responsables. [Basta](#) / [Metro](#)

### **Detienen a presunto asaltante en M.H.**

En la colonia Argentina Poniente de la alcaldía Miguel Hidalgo se registró un hecho de robo a transeúnte con violencia que terminó con la detención del presunto asaltante. Personal del C2 Poniente alertó a las autoridades sobre un asalto en Río Tlacotalpan, elementos de seguridad aseguraron al hombre, y tras leerle sus derechos fue trasladado al Ministerio Público AZ-2 para definir su situación jurídica. [Metro](#)



## Síntesis de medios

01 de octubre de 2025

### **Se cobra con muerte que la echaron de casa**

Una mujer asesinó a un familiar tras una discusión por una vivienda en cerrada La Mora y Mora, en la colonia Pueblo de San Miguel Topilejo, alcaldía Tlalpan. Un familiar lo trasladó al Hospital General de Topilejo, donde falleció, ella fue detenida, pero sus cómplices no. [El Gráfico](#)

### **Lo cachan al dejar cadáver de una mujer**

Cuando salía de una barranca en la que abandonó el cuerpo de su víctima de feminicidio, un joven fue detenido en la alcaldía Milpa Alta. El guardia de un paraje en San Juan Tepenahuac se percató de que el joven salía del lugar, por lo que uno de sus compañeros fue a revisar a la barranca y encontró a una mujer sin vida, por lo que fue detenido y entregado a la policía. Se negó a revelar la identidad de la víctima. [El Gráfico](#)

### **Delincuentes utilizan la GAM como escondite**

La alcaldía Gustavo A. Madero está ganando mayor popularidad por ser una zona insegura y plagada de delitos, además del registro de la comisión de crímenes, asaltos y secuestros de cada día, ahora la demarcación se convierte en refugio de delincuentes. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** sorprendió a seis presuntos delincuentes en la colonia Indeco, señalados de robar más de 100 teléfonos celulares de una tienda departamental en Cuautla, Morelos. En coordinación con los monitoristas del C2, implementaron un cerco virtual en el que ubicaron a los autos que coincidían con las características dadas por los operadores y que circulaban por avenida Gran Canal. [Excélsior](#)

### **Surge grieta en la Concordia**

El GCDMX informó que se registró un hundimiento en la carpeta asfáltica del puente de La Concordia, donde hace 21 días explotó una pipa de gas que provocó la muerte de 31 personas. La Segiagua informó que, en coordinación con la SSC, colocaron banderas de señalización y realizan la evaluación. [Reforma](#) / [El Universal](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [La Jornada](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [ContraRéplica](#)

### **Columna Capital Político: Centavitos / Adrián Rueda**

Más que la presentación de su nuevo sistema de videovigilancia para la alcaldía GAM, lo que habría que destacar es la convocatoria de Janecarlo Lozano para juntar a invitados como **Pablo Vázquez**, secretario de Seguridad Ciudadana, y Rafael Guerra, presidente del TSJ de la CDMX. Además de la tecnología, hubo también funcionarios de medio pelo de Brugada, lo que refleja que el alcalde y la jefa de Gobierno no se llevan tan mal, a pesar de que Lozano es identificado con la Secretaría de Gobernación. [Excélsior](#)

### **Columna Altavoz: ¿Pipa de la Concordia? / Salvador Guerrero Chiprés**

La explosión de una pipa en la Concordia no fue solo una tragedia mortal, fue también recordatorio de lo frágil de la convivencia entre vehículos pesados con sustancias peligrosas y la ciudad obligada a supervisar más eficientemente el usufructo privado del espacio público. El gobierno de Clara Brugada plantea un esquema integral para garantizar que una tragedia así no vuelva a repetirse. El secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, presentó trece medidas concretas, entre ellas: límites más estrictos de velocidad, rutas prioritarias y carriles específicos, regulación de horarios de tránsito, permisos y controles reforzados. [Basta](#)

### **Columna El Espectador: Sandra Cuevas, sin pena / Hiroshi Takahasi**

En la FGJCDMX, que lleva Bertha Alcalde, se engrosa la carpeta de investigación contra la exalcaldesa de la Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, por sus presuntos nexos con el crimen organizado y su presunto enriquecimiento ilícito. Apenas este fin de semana fue capturado por la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** un líder delincencial que tiene múltiples fotografías en redes en las que deja ver su cercanía a la presidenta del Diamond Group, por lo que no le ha quedado más remedio que aceptar que lo conoce, pero se deslinda de las actividades delictivas del conocido Topo. [El Sol de México](#)



## Síntesis de medios

01 de octubre de 2025

### **Columna Línea 13: Policía Cibernética en la UNAM**

La Policía Cibernética de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** tuvo que entrarle al quite a las amenazas de bomba y explosivos que se han hecho en diversas facultades y el CCH de la UNAM para detectar de dónde vienen y quién o quiénes están buscando desestabilizar la tranquilidad universitaria. Lo cierto es que este tipo de amenazas, si no son constantes, sí se presentan con cierta regularidad; sin embargo, tras el asesinato del estudiante en el CCH Sur, a manos de uno de sus compañeros, generó cierta psicosis que llevó a la suspensión de clases y que las autoridades educativas se vean obligadas a reforzar la seguridad en sus instalaciones. [Contra Réplica](#)

### **Columna El Correo Ilustrado: Escuchar a los estudiantes, posible solución a la violencia**

El lamentable acontecimiento ocurrido hace unos días en el CCH Sur obliga a plantear diversas soluciones, entre ellas incrementar en cantidad y calidad la vigilancia en todos los planteles escolares, e incluso permitir la presencia de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX**. Todas las anteriores propuestas suman, pero un elemento todavía más poderoso es la atención a los estudiantes en sus casas y en familia. [La Jornada](#)

### **Columna En Tercera Persona: La tormenta del 27 de septiembre / Héctor de Mauleón**

Una tormenta "sin precedentes" azotó la noche del sábado 27 de septiembre la CDMX. El aeropuerto y el Metro colapsaron. El drenaje de la ciudad se hallaba al límite. En todos los rumbos se detectaron coladeras rebasadas. En 20 colonias de Iztapalapa, decenas viviendas, con "encharcamientos". Tras el desastre del sábado, la presidenta Claudia Sheinbaum intentó en su "Mañanera del pueblo" echar mano de un tono sarcástico: "Algunos medios, un periodista, no voy a decir su nombre, que dice que la culpa de que se haya inundado el oriente es de los gobiernos de Morena..." [El Universal](#)

## Policiaco

### **Asaltan tienda en BJ**

Cinco sujetos con armas blancas asaltaron una tienda Sanborns, en la alcaldía Benito Juárez, donde lograron robar relojes, joyería y lentes. Los sospechosos irrumpieron en el negocio que está sobre Insurgentes, donde amagaron a los empleados y rompieron los vidrios de las vitrinas. Tras cometer el robo, huyeron a bordo de dos motocicletas. [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [Basta](#)

### **De varias puñaladas asesinan a un hombre**

Tras una riña entre dos sujetos, uno de ellos sacó un arma blanca y apuñaló a su contrincante provocando que perdiera la vida sobre calle Zaragoza, de la colonia Buenavista, alcaldía Cuauhtémoc. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** del Sector Tlatelolco, quienes resguardaron la zona; el responsable logró escapar. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#)

### **Encuentran cadáver putrefacto en depa de Tlatelolco**

Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y del Heroico Cuerpo de Bomberos arribaron al Edificio 15 de Tlatelolco, donde al interior de un departamento hallaron el cadáver putrefacto de un hombre, de aproximadamente 55 años de edad. Ya se investigan las causas de su muerte. [Basta](#) / [El Gráfico](#)



## Síntesis de medios

01 de octubre de 2025

### Sistema Penitenciario

#### Recapturan a mujer que se evadió de un hospital

Por una ventana de uno de los sanitarios para mujeres del Hospital Belisario Domínguez, donde se encontraba por algunos malestares, logró escapar una interna del **penal de Santa Martha**. Afuera la esperaban dos sujetos a bordo de una motocicleta, quienes la ayudaron a escapar. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** activó los protocolos de búsqueda y tras unas horas, lograron localizarla en compañía de los sujetos, quienes presuntamente forman parte del grupo delictivo El Tren de Aragua, por lo que fueron detenidos en posesión de diversas dosis de droga. [La Prensa](#)

### Justicia

#### Confirman exceso de velocidad

La FGJ confirmó que el exceso de velocidad fue la causa del incidente en La Concordia y descartó que la pipa siniestrada presentara fallas mecánicas. La titular de la dependencia, Bertha Alcalde, informó que los registros de telemetría GPS, proporcionados por la empresa propietaria de la pipa, acreditaron que el vehículo ingresó a la curva con una velocidad por encima del límite permitido. [Excélsior](#)

#### Columna La Gran Carpa: Malabarista / Los Hermanos Fuentes

La Fiscalía de la CDMX habría determinado que Ocesa no fue la organizadora del Festival Axe Ceremonia, evento en donde perdieron la vida los fotoperiodistas Berenice Giles y Miguel Rojas, ni tuvo calidad garante. Se menciona que la única participación se limitó a servicios de accesos y a comercialización de patrocinios. Se especifica que la empresa Agencia de los Socios S.A.P.I. de C.V. fue la organizadora y Operadora Eclectic S.A. de C.V. ingresó el programa ante la autoridad competente. [El Economista](#)

### Imagen Destacada

